

Conseil de quartier n°3 « Hauteurs du Loing »

Réunion du jeudi 16 mars 2023 à 19 h

Présents:

Charlotte VAILLOT, Adjointe au Maire, en charge de la Démocratie locale, Services à la population & communication

Frédéric BAURY-SAILLY, Co président du conseil de quartier N°3

Adjoint au Maire délégué Transition écologique, voirie, propreté et espaces verts

Ziraute BOUHENNICHA Adjoint au Maire délégué à la Politique de la ville, sécurité & prévention de la délinquance (médiation)

Agnès DUREAU domicilié Route de Moret
Laurence GAROS Route de Moret

Alain GOSSE Quai de Fromonville

Christophe GUIMBARD Rue de la Heronnerie Sandrine HERNANDEZ-MARTINEZ Rue des Hauteurs du Loing

Betty SIDIBE Rue Charles Trenet

Invitées:

Caroline PORTIER Directrice Service Clientèle Val du Loing Habitat

Véronique GENDEREAU Pôle Démocratie locale et vie des quartiers (mairie)

Excusés: Christian BRUNET, Franck ADAM, Corinne HERNETTE et Farida BOUTAHAR.

Absents: Aboudou ZAABAY, Gérard BELMIALI, Guillaume JEANNOTIN et Christian PORCHON

Chrystelle FRANCKHAUSER a quitté Nemours pour s'installer à Chaintreaux.

SUJETS	ECHANGES OU INFORMATIONS
Secrétaire	Betty SIDIBE est secrétaire.
Retour sur le dernier conseil de quartier	Le compte-rendu du conseil de quartier du 16 novembre 2022 est adopté. La proposition d'installation d'un jeu au sein du quartier des Hauteurs du Loing n'est pas retenue par manque d'un emplacement propice. car il n'y a pas d'emplacement adéquat. Des jeux sont disponibles au niveau du parc de la Scène du Loing et sur le quartier du Mont-Saint-Martin. L'aire de jeux située sur le parc de la Scène du Loing est accessible de 7 h à 19h du lundi au vendredi et lors des manifestations, le week-end. L'installation d'un panneau numérique, identique à celui apposé rue de Paris, au carrefour de l'Europe n'est pas retenue. Celui du centre-ville fait partie du marché de signalétique et nécessite un suivi de proximité. Concernant l'île du Pertuis, MM GAROS, Alain GOSSE et Véronique GENDEREAU ont profité de la visite proposée par l'EPAGE du Bassin du Loing le 28 février «A la découverte de la zone humide de l'île du Pertuis à Nemours actuellement en cours d'aménagement ».



Maquette expliquées par des personnes de https://www.epageloing.fr/

- Les conseillers de quartier sont invités à l'inauguration de la rue Saint Firmin le samedi 18 mars à 10h30.
- La Ville de Nemours souhaitant multiplier ses engagements envers l'environnement, a répondu à la 4ème session du budget participatif écologique et solidaire de la Région Île-de-France. Sur les 8 projets retenus, les élus proposent aux conseils de quartier d'étudier les emplacements de:

totem distributeur de sacs déjections canines appuis-vélo

illustration \rightarrow

cendriers de sondage recyclage des mégots

à l'aide des plans distribués et à faire parvenir à Véronique Gendereau.

Le programme d'éclairage public 2023 réalisé en 2 phases : 1ère phase réalisée :

La rénovation des éclairages par des lanternes LED (environ 75 % d'économie d'énergie) : Rue Berthier, rue Benoist, rue Antheaulme, rue du Canal, rue Paul Jozon et avenue Gambetta pour un montant de 58 000 €:

L'installation de candélabres autonome photovoltaïque (100 % d'économie d'énergie)
Allée des Roches, rue de Montargis, allée des Demoiselles, rue Edmond Doigneau, rue
des Gros Monts, rue Charles Lorin et Chemin des Mazes

Coût : 190 000 €.

(si ce remplacement n'est pas fait, cela couterait environ 1 million d'euros sur 3 ans d'électricité)

La 2ème phase aura probablement lieu en septembre/octobre.

- Route de Moret, des travaux seront opérés sur cette route et sur le talus à partir de 2024
- La rue Sisley ne sera pas rétrocédée à la ville tant qu'elle ne sera pas remise en état :





- Monsieur Ziraute BOUHENNICHA, Adjoint à la politique de la ville, sécurité et prévention de la délinquance, médiation, nous expose le projet de politique de la ville au Mont Saint Martin afin de réduire les inégalités (Le quartier prioritaire de la politique de la ville est un dispositif du gouvernement français et non la commune). Deux lieux ont été créés pour les 13-23 ans :
 - Un espace JEUNES: lieu de socialisation, les jeunes peuvent s'y retrouver pour discuter, écouter de la musique ou faire des activités.
 - Un pôle accompagnement jeune : espace dédié aux jeunes, familles et partenaires afin de mettre en place un suivi individuel (formation, stage, accompagnement en lien avec le lycée...





Mont Saint-Martin : 2 nouveaux lieux dédiés la jeunesse

à risque des jeunes.

propose:

- une prise en charge individuelle des jeunes développer et mettre en place des actions (aide à la réalisation d'un CV, d'une lettre de citoyennes; motivation...);
- · la tenue de permanences avec des partenaires · prévenir les addictions ; de la ville (Mission Locale, Association · lutter contre les actes d'incivilité. UniCité) sur la thématique de l'insertion > Plus d'infos au 06 23 43 34 56 professionnelle:
- des actions quotidiennes (intervention du lycée Bezout, du Point d'Accueil et d'Écoute Jeunes, de l'École de la 2^{ème} chance...)

Le quartier du Mont Saint-Martin, classé comme L'Espace Jeunes a quant à lui ouvert en territoire prioritaire de la politique de la ville, ianvier 2023 dans un local mis à disposition compte désormais deux nouvelles structures par le bailleur Val du Loing Habitat. Coordonné d'accueil visant à prévenir les comportements par une équipe de médiation, cet espace contribue à améliorer la tranquillité publique Le Pôle Accompagnement Jeunes, lieu dédié par un accueil, un accompagnement, une aux jeunes, à leurs parents et aux partenaires, orientation, auprès des jeunes les plus exposés à la délinquance mais aussi à:

- · lutter contre le décrochage scolaire ;



ADJOINT EN CHARGE DE LA POLITIQUE DE LA VILLE, DE LA SÉCURITÉ ET DE LA PRÉVENTION **DE LA DÉLINOUANCE**

En 2023, le contrat de ville signé en 2015 entre l'Etat et la ville de Nemours concernant le quartier Saint-Martin a été prorogé, nous permettant ainsi de poursuivre nos actions en faveur des habitants du quartier pour les deux prochaines années. La période 2020-2022 a entre autre été marquée par le programme de rénovation urbaine, la prévention de la délinquance par la création de 2 structures d'accompagnement dédiées à la jeunesse et l'employabilité. En 2023, nous poursuivons nos actions en matière d'insertion professionnelle et d'accès à l'emploi. L'accent sera également mis sur l'éducation et la culture, comme movens d'émancipation du citoyen.

Projet avec le budget alloué au Conseil de quartier

Les conseillers de quartier des Hauteurs du Loing propose de mettre en valeur le point de vue de la croix de Mission, par :

- l'installation d'une plaque d'orientation.
- Débroussaillage afin d'agrandir la vue.
- Installation d'un rack à vélo pour les visiteurs.
- Installation d'un totem (sac à déjection) afin de laisser les lieux propres.

Un groupe WhatsApp avec les conseillers de quartier sera créé pour convenir de visite sur site.

Est-il possible de rendre plus praticable (avec des cailloux concassés par exemple) le trottoir qui mène à la scène du Loing et le tour du rond-point :

Remarquesquestions des habitants:





Cette demande sera transmise aux Services Techniques.

Rue des Hauteurs du Loing et route de Moret, des véhicules stationnent sur le trottoir.



Si les piétons sont contraints à descendre sur la chaussée, les conseillers de quartiers sont invités à le signaler directement via l'application de la Ville de Nemours. Cette application pour smartphones et tablettes est simple et intuitive, elle facilitera votre quotidien et vous permettra de signaler rapidement ce problème à la Police Municipale.

Rue de la Croix Rouge et jusqu'à la résidence des Gendarmes, il n'y a pas de trottoir :





Les travaux sur la rue des Hauteurs du Loing débuteront fin 2023 mais entre la rue des Guichettes et le Chemin des Mazes.

Une conseillère de quartier indique que le chemin du Grand Clos n'est pas adapté aux personnes qui ont une fragilité aux chevilles ou qui circulent avec une poussette :





Les initiatives pour végétaliser l'espace public, se multiplient afin de lutter contre le réchauffement climatique...

☞ Il y a peu de rotation dans la résidence des Gemmes de Val du Loing Habitat, rue des Topazes



RÉSIDENCE LES GEMMES NEMOURS







Caroline Portier nous indique que les gens s'y sentent bien.

- Le bilan de l'installation des boîtes à livres est positif, il y a une bonne rotation des ouvrages.
 - Madame Portier envisage une mise en place au sein de certaines résidences de Val du Loing Habitat.
- Betty Sidibé proposera une "seconde vie" aux banderoles de la fête des voisins qui seront remplacées.

Les élus invitent les conseillers de quartiers à en organiser une **Fête des Voisins** dans leur rue le : **vendredi 2 Juin 2023 à partir de 19h**

Fin de la réunion à 21h





